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Ata da 1ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos  vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, às quatorze horas e 1 

dezenove minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em 2 

caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica 3 

Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir 4 

da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, do 6 

Diretor Pro Tempore do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Rafael 7 

da Conceição Simões, do Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 8 

Professor Poty Rodrigues de Lucena, da Representante da Pró-Reitora de 9 

Administração e Infraestrutura, Jaqueline Fritsch, do Diretor Pro Tempore do Centro 10 

das Humanidades, Professor Prudente Pereira de Almeida Neto, dos Representantes 11 

dos Técnico-Administrativos em Educação, Simone Leal Souza Coité, Luciano Borges 12 

Freire e Jessika de Souza Macêdo, do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e 13 

Comunicação, David Dutkievicz, da Representante dos discentes, Ana Thaisa Gomes 14 

Monteiro, do Diretor Pro Tempore do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, 15 

Professor Angelo Marconi Maniero, do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Marcos 16 

Aurélio Souza Brito, do Diretor Pro Tempore do Centro Multidisciplinar de Santa Maria 17 

da Vitória, Professor Cícero Felix de Souza, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa 18 

e Inovação, Professora Luciana Lucas Machado, do Diretor Pro Tempore do Centro 19 

Multidisciplinar de Barra, Professor Jaime Honorato Júnior e do Representante 20 

Docente do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Romenique da Silva de Freitas, 21 

presentes na  sala de videoconferência do campus, do Vice-Diretor Pro Tempore do 22 

Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor Tony Silva Almeida, que se 23 

encontrava na sala de videoconferência do Campus Lapa, do Representante Discente, 24 

Paulo Ricardo de Moura Silva, presente na sala de videoconferência do campus de 25 

Santa Maria da Vitória, do Vice-Diretor Pro Tempore do Centro Multidisciplinar de Luís 26 

Eduardo Magalhães, Professor Bruno Motta Oliveira, da Representante dos Técnico-27 

Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos Santos e do Representante Docente 28 

do Centro de LEM, Professor Pedro Dias Pinto, que se encontravam na sala de 29 

videoconferência do campus de Luís Eduardo Magalhães, para tratarem da seguinte 30 

pauta: 1) Apreciação das Atas dos Conselhos: Ata da Reunião Extraordinária de 06 31 

de dezembro de 2018 - CONEPE; Ata da Reunião Ordinária de 24 de janeiro de 32 

2019 - CONEPE; Ata da Reunião Ordinária de 24 de janeiro de 2019 - CONSUNI; 33 

Ata Reunião Extraordinária Conjunta de 25 de janeiro de 2019 - CONSUNI e 34 

CONEPE; 2) Retificação do Regimento Geral da UFOB; 3) Apreciação do Parecer 35 

referente ao Processo 23520.010021/2018-05, Recurso quanto à penalidade aplicada 36 

em sindicância, Relator: Conselheiro Cícero Félix de Souza; 4)  Apreciação do 37 

Parecer referente ao Processo 23520.001619/2019-86, Recurso quanto a 38 

reconsideração sobre matrículas na UFOB, Relator: Conselheiro Paulo Roberto 39 

Baqueiro Brandão; 5) Apreciação do Parecer referente ao Processo 40 
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23520.013499/2018-89, Solicitação de inclusão de docente no Plano de Qualificação 41 

Docente do Centro das Humanidades, Relator: Conselheiro Rafael da Conceição 42 

Simões; 6) Apreciação do Parecer referente ao Processo 23520.010152/2018-84, 43 

Solicitação de afastamento total para qualificação docente, Relator: Conselheiro 44 

Rafael da Conceição Simões; 7) Designação de comissão para emitir parecer acerca 45 

da minuta de Regulamentação do uso dos espaços da UFOB; 8) Designação de 46 

comissão para emitir parecer acerca da minuta da Regulamentação dos Encargos 47 

Docentes da UFOB; 9) Informes; 10) O que ocorrer. A Magnífica Reitora Pro 48 

Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros 49 

presentes em Barreiras e aos que se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, 50 

Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória. Deu início à reunião e registrou que 51 

seria a primeira reunião a ser realizada com a nova composição do Conselho Universitário 52 

definida no Estatuto e no Regimento Geral da UFOB já publicados. Agradeceu a todos 53 

que participaram do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão e do Conselho 54 

Universitário e não estavam nesta nova composição. Agradeceu ainda a contribuição e 55 

dedicação de todos aos conselhos. Solicitou aos novos membros do Conselho que 56 

fizessem suas apresentações. Os conselheiros Professor Romenique da Silva de Freitas, 57 

Representante Docente do Centro Multidisciplinar de Barra, Paulo Ricardo de Moura 58 

Silva, Representante Discente, Professor Pedro Dias Pinto, Representante Docente do 59 

Centro de Luís Eduardo Magalhães, Eliane Oliveira dos Santos, Luciano Borges Freire e 60 

Jessika de Souza Macêdo, Representantes dos Técnico-Administrativos em Educação, 61 

cumprimentaram a todos e manifestaram contentamento em poder participar do Conselho 62 

para representar as categorias. Em seguida, passando ao primeiro ponto de pauta, a 63 

Presidente informou que as contribuições encaminhadas à Secretaria dos Conselhos 64 

Superiores foram incorporadas às Atas, e perguntou se algum Conselheiro tinha 65 

contribuições a fazer. Como não foram apresentadas novas contribuições, submeteu as 66 

Atas ao regime de votação, sendo aprovadas por unanimidade. Passando ao segundo 67 

ponto de pauta, a Senhora Presidente informou que nas revisões do Regimento Geral da 68 

UFOB foram encontrados pontos de necessitavam serem retificados, além disso, recebeu 69 

solicitações de alteração no texto. Passou à apresentação das sugestões a serem 70 

apreciadas. O conselheiro Prudente Pereira sugeriu que, considerando que no âmbito dos 71 

trinta cursos ofertados pela UFOB existem duas modalidades, licenciatura e bacharelado, 72 

a importância de ter uma representação de cada categoria. Sugeriu 01 (um) representante 73 

para cada 10 (dez) cursos. O conselheiro Bruno Motta concordou com a indicação de um 74 

representante para cada 10 cursos, e sugeriu que fosse adotado o critério de um terço para 75 

representantes dos campi fora de sede e um terço para a licenciatura. O conselheiro 76 

Jacques Miranda sugeriu a inserção no Artigo 28 dos seguintes incisos: IV – O número 77 

de vagas destinadas aos representantes dos coordenadores dos cursos de graduação no 78 

Conselho Universitário observará a proporção de um representante para cada 10 cursos, 79 

arredondada para primeiro inteiro inferior, respeitado o limite mínimo estabelecido pelo 80 

Estatuto, sendo que será priorizada: a) a distribuição equitativa das vagas em 81 

conformidade com o caráter multicampi da universidade; b) a distribuição equitativa 82 

entre as modalidades de curso de graduação ofertadas pela universidade; c) em caso de 83 

fração na distribuição das vagas, esta será ocupada pela modalidade que tiver o maior 84 
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número de cursos; e V – O número de vagas destinadas aos representantes dos 85 

coordenadores dos programas de pós-graduação no Conselho Universitário observará a 86 

proporção de um representante para cada 05 programas, arredondada para primeiro inteiro 87 

inferior, respeitado o limite mínimo estabelecido pelo Estatuto, sendo que será priorizada: 88 

a) a distribuição equitativa das vagas em conformidade com o caráter multicampi da 89 

universidade; b) a representação dos programas que possuam cursos de mestrado e 90 

doutorado; c) a distribuição equitativa das vagas entre as modalidades profissional e 91 

acadêmico; d) em caso de fração na distribuição das vagas, esta será ocupada pelo 92 

programa com maior conceito emitido pelas agências de regulação. Após análise, os 93 

conselheiros concordaram com as inserções. A Presidente sugeriu igualar o texto da alínea 94 

“L” do inciso III do Artigo 37 do RG com a alínea “L” do inciso V do Artigo 23 do 95 

Estatuto, ao que todos concordaram. O conselheiro Angelo Maniero sugeriu alteração nos 96 

parágrafos 1º e 2º do Artigo 19 do Regimento, ao que todos concordaram, passando a 97 

vigorar a seguinte redação: “§ 1º O reitor e o vice-reitor são nomeados pela autoridade 98 

competente, a partir de lista tríplice elaborada pelo Conselho Universitário. § 2º O diretor 99 

e o vice-diretor são nomeados pelo reitor, a partir de lista tríplice elaborada pelo Conselho 100 

Diretor. Após contribuições dos conselheiros Poty Lucena e Jacques Miranda foi alterada 101 

a redação do Artigo 20, sendo: “Art. 20. As normas do processo de elaboração da lista 102 

tríplice para escolha de candidatos serão estabelecidas em resolução específica do 103 

Conselho Universitário para os cargos de Reitor e Vice-Reitor e do Conselho Diretor para 104 

os cargos de Diretor e Vice-Diretor.” Continuando à análise da proposta, a Presidente 105 

consultou sobre a possibilidade de retirar o inciso VI do Artigo 60, que tinha o texto muito 106 

parecido com o do inciso V, além de alterar o termo “Calendário Acadêmico” para 107 

“Agenda Acadêmica” do inciso V, obtendo a anuência de todos. Os conselheiros Simone 108 

Coité e Paulo Moura solicitaram esclarecimentos a respeito da comissão eleitoral para o 109 

processo de eleição para as representações, pois o texto não contemplava que as 110 

categorias indicariam os nomes dos membros da comissão. Após discussões, os 111 

conselheiros chegaram a seguinte proposição para o parágrafo primeiro do Artigo 28; “§ 112 

1º O processo de eleição para representação deverá ser divulgado publicamente por meio 113 

de edital de convocação e conduzido por comissão eleitoral, designada pela presidência 114 

do conselho, cujos membros serão indicados pela respectiva categoria”, que foi acolhida 115 

por todos. Em seguida, foi apresentada a sugestão de inserção do inciso IX no Artigo 60: 116 

“IX – Monitorar o cumprimento dos prazos da Agenda Acadêmica no âmbito das 117 

atividades de ensino do Centro, encaminhando relatórios ao Conselho Diretor”, e a 118 

alteração do inciso VI do Artigo 64: “VI – coordenar ações de planejamento, execução e 119 

avaliação das atividades acadêmicas do curso e o desempenho acadêmico dos 120 

estudantes”, obtendo a concordância dos conselheiros. Concluída a análise das 121 

contribuições e não havendo mais dúvidas ou esclarecimentos pelos conselheiros, a 122 

Senhora Presidente submeteu a Alteração da Resolução Consuni nº 012/2018 de 20 123 

de dezembro de 2018, que trata do Regimento Geral da Universidade Federal do 124 

Oeste da Bahia, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, a Presidente passou a 125 

palavra ao conselheiro Relator, Professo Cícero Félix de Souza, para dar início ao 126 

terceiro ponto de pauta. Em tempo, informo que a Conselheira Ana Thaisa Gomes 127 

Monteiro compareceu à reunião às dezesseis horas e trinta minutos. O Relator apresentou 128 
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o parecer que concluiu pelo indeferimento do pleito. A colocou em discussão o parecer 129 

do relator. O conselheiro Prudente Pereira corroborou com o parecer do relator e 130 

acrescentou que as atitudes dos estudantes não se coadunavam com os propósitos 131 

acadêmicos pregados pela instituição, e que a comissão, da qual foi membro, que apurou 132 

os fatos e recomendou as sanções teve muito critério e ponderação ao analisá-los. A 133 

conselheira Ana Monteiro solicitou que fosse levado em consideração o Plano de Política 134 

Nacional de prevenção ao uso de bebidas alcóolicas para que não haja o abuso no 135 

consumo e comercialização, mas que não seja uma proibição dentro da Universidade. O 136 

conselheiro Paulo Moura solicitou que fosse revista a sanção de advertência, e considerou 137 

que a retratação pública feita pelo estudante já seria o suficiente. A conselheira Simone 138 

Coité sugeriu que o conselho refletisse e levasse em consideração que, apesar do fato ter 139 

sido contrário às normas da Universidade, a retratação já demonstrava o reconhecimento 140 

do erro. Sugeriu que não fosse acatada a penalidade de advertência e que a carta de 141 

retratação fosse acolhida como única punição. Os conselheiros Rafael Simões e Jaime 142 

Honorato acompanharam a opinião da conselheira Simone Coité e sugeriram manter a 143 

retratação e retirar a advertência.  Com a palavra, o conselheiro Prudente Pereira 144 

argumentou sobre os grandes problemas gerados por tais atitudes intempestivas por parte 145 

dos estudantes, que foram devidamente orientados e alertados quanto às consequências 146 

de seus atos. Considerou adequada a punição e solicitou o deferimento do parecer. O 147 

conselheiro Cícero Félix lembrou que a comissão que apurou o processo solicitou a 148 

aplicação da advertência, da carta de retratação e a adoção pela UFOB de normas 149 

explicitas de regulamentação, para evitar tais transtornos. O conselheiro Jacques Miranda 150 

alertou que o pedido de retratação não se relacionava com a comercialização das bebidas, 151 

mas com a forma como foi tratada a Pró-Reitora, manifestou concordância com a 152 

aplicação da advertência, e concordou com a proposição de norma institucional para 153 

regulamentar e intensificar a fiscalização do uso e venda de bebidas na instituição. O 154 

conselheiro Luciano Freire considerou que incentivar o uso de álcool não era adequado 155 

em nenhum ambiente, mas que, talvez, uma campanha de conscientização pudesse surtir 156 

mais efeito que punir os estudantes. A conselheira Simone Coité solicitou Vista Coletiva 157 

ao processo em nome da categoria dos Técnico-Administrativos em Educação, para ter 158 

mais elementos e segurança na decisão, o que foi concedido. Na sequência, a Presidente 159 

solicitou a extensão do horário da reunião para que o quarto ponto fosse pautado, visto 160 

que se tratava de matrícula do Sisu, que tinha prazo para ser efetuada. Informou que o 161 

relator, Paulo Baqueiro, teve problemas de saúde e não pode comparecer à reunião, mas 162 

que já havia encaminhado o parecer, sendo assim, informou que o conselheiro Jacques 163 

Miranda iria proceder à leitura do parecer do relator, ao que todos concordaram. Passando 164 

ao quarto ponto de pauta, o conselheiro Jacques Miranda passou à leitura do parecer 165 

que concluiu pelo deferimento do pleito desde que a estudante cancele sua matrícula logo 166 

após ter concluído o semestre de 2018.2. A Senhora Presidente esclareceu que a estudante 167 

não poderia se matricular pois ficaria com duplicidade de matrícula, portanto havia 168 

solicitado concluir o semestre para aproveitar as matérias no próximo curso, e que a 169 

Reitoria já havia determinado a reserva da vaga. Porém, havia a necessidade de passar 170 

pelo Conselho para dar anuência à matrícula fora do prazo já especificado em calendário. 171 

Consultou se os conselheiros tinham mais dúvidas ou contribuições. Não havendo, 172 
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submeteu ao regime de votação o parecer do Relator pelo deferimento da solicitação pela 173 

matricula fora do prazo, já havendo, previamente, uma reserva de vaga autorizada pela 174 

Reitoria, desde que a estudante cancele sua matrícula logo após ter concluído o semestre 175 

de 2018.2, tendo sido aprovado por unanimidade. Em seguida, devido ao avançar do 176 

horário, a Presidente consultou aos conselheiros se poderiam apreciar as pautas 7 e 8, pois 177 

era necessário estabelecer as comissões para análise das minutas dos documentos e 178 

emissão de parecer. Os conselheiros concordaram. Passando ao sétimo ponto de pauta, 179 

a Presidente solicitou que os conselheiros se manifestassem para compor a comissão para 180 

emissão de parecer acerca da minuta de Regulamentação do uso dos espaços da UFOB. 181 

As conselheiras Jaqueline Fritsch, Ana Monteiro e Jessica Macêdo, 182 

disponibilizaram seus nomes, ficando a conselheira Jaqueline Fritsch como 183 

presidente da comissão. Passando ao oitavo ponto de pauta, a Presidente do Conselho 184 

solicitou que os conselheiros se manifestassem para compor a comissão para emissão de 185 

parecer acerca da minuta da Regulamentação dos Encargos Docentes da UFOB. Os 186 

conselheiros Simone Coité, Angelo Maniero e Pedro Dias, disponibilizaram seus 187 

nomes, ficando o conselheiro Angelo Maniero como presidente da comissão. Logo 188 

após, a Senhora Presidente justificou a saída do conselheiro Cícero Félix às dezessete 189 

horas e cinco minutos, por conta de compromissos institucionais no dia seguinte no 190 

Centro de Santa Maria da Vitória. Informou que os itens cinco e seis da pauta iram ficar 191 

para serem discutidos numa próxima reunião. Passando aos informes, o conselheiro 192 

Marcos Brito registrou que no dia 19/02/2019 foi realizada a posse coletiva dos novos 193 

servidores, tendo sido convocados quarenta. Trinta e um servidores já haviam tomado 194 

posse e, destes, vinte e quatro já haviam entrado em exercício. A Presidente agradeceu a 195 

todos pela presença. Às dezessete horas e vinte e oito minutos, a Presidente do Conselho, 196 

Professora Iracema Santos Veloso, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho 197 

Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser 198 

registrado, eu, Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos 199 

os presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 21 de 200 

fevereiro de 2019. 201 


